

Ejercicio invernal Jauken 2025

Más de 2.000 efectivos del Ejército protagonizan el mayor ejercicio militar en Magallanes

● Estas maniobras de invierno multiescalón permiten fortalecer la operatividad y el nivel de alistamiento de la V División de Ejército.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

Durante este mes la V División del Ejército de Chile ejecuta el ejercicio militar "Jaukén 2025" en la Región de Magallanes y Antártica Chilena, consolidándose como el entrenamiento más austral, complejo y ambicioso del país. Con la participación de más de 2.000 efectivos, esta operación representa un hito en la preparación de las fuerzas armadas para enfrentar escenarios extremos y resguardar la soberanía nacional en los territorios más remotos.

Un despliegue logístico sin precedentes

Las maniobras se desarrollan en los campos de instrucción del frente continental e insular de Magallanes, donde las condiciones climáticas —temperaturas bajo cero, nevadas intensas y vientos de gran intensidad— ofrecen un entorno ideal para simular situaciones de combate realistas. En este contexto, el Ejército ha movilizó cerca de 180 vehículos aco-

razados y 150 vehículos a rueda, conformando un operativo de gran envergadura que pone a prueba la capacidad de adaptación, resistencia y coordinación de las tropas.

El objetivo principal del ejercicio "Jaukén 2025" es optimizar la operatividad de las fuerzas en ambientes hostiles, fortaleciendo su preparación para defender la integridad territorial en zonas estratégicas. Esta iniciativa se enmarca en el área de acción de la Defensa de la Soberanía e Integridad Territorial, reafirmando el compromiso institucional del Ejército de Chile con la seguridad nacional.

Evolución y aprendizaje: lecciones de ejercicios anteriores

El ejercicio "Jaukén" no es nuevo en la planificación militar chilena. En agosto de 2024, más de 1.000 efectivos participaron en una versión anterior del entrenamiento, enfrentando condiciones meteorológicas igualmente desafiantes. Aquella edición demostró la entereza, disciplina y profesionalismo de las tropas, sentando las ba-

ses para una versión 2025 más ambiciosa en escala y complejidad.

Este año, "Jaukén 2025" incorpora un mayor número de soldados, vehículos y recursos tácticos, reflejando la evolución de las capacidades operativas de la V División. La coordinación de acciones ofensivas, la movilidad proporcionada por las unidades de ingenieros de combate y el poder de fuego de las unidades de artillería son elementos clave que permiten comprobar el alistamiento operacional de las fuerzas.

Preparación integral en un entorno extremo

El despliegue simultáneo de unidades en distintos frentes de la región pone en evidencia la preparación integral del Ejército chileno. La combinación de tácticas modernas con una estructura logística robusta garantiza que las tropas estén listas para ejecutar misiones de forma autónoma, incluso en los entornos más adversos.

La Región de Magallanes, por su ubicación estratégica y sus condiciones extremas, se convierte en un labora-



Los efectivos del Ejército realizan el ejercicio invernal Jauken 2025.

torio natural para probar la resiliencia, profesionalismo y capacidad de respuesta del Ejército de Chile. "Jaukén 2025" no solo fortalece la defensa nacional, sino que también proyecta una imagen de fuerza, compromiso

y modernización ante los desafíos del siglo XXI.

Compromiso con la soberanía

El ejercicio "Jaukén 2025" reafirma el rol fundamental del Ejército en la defensa de la so-

beranía nacional. En un mundo cada vez más incierto, la capacidad de operar en condiciones extremas y de responder con eficacia ante cualquier eventualidad es esencial para garantizar la paz, la seguridad y la integridad del territorio chileno.